

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4041 Jueves 21 de Diciembre de 1933 Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Del Vaticano

La construcción de Parroquias en Italia

Ciudad Vaticana.—El Cardenal Marchetti ha presentado a Su Santidad una relación de la actividad desarrollada en los tres últimos años para la erección de nuevas iglesias parroquiales en la periferia de Roma.

Desde el 15 de agosto de 1930 hasta el 15 de octubre de 1932 han sido construídas 16 nuevas iglesias parroquiales, y otras dos estarán terminadas a fines del corriente año.

Durante el último período han sido construídas en el Mediodía de Italia y en las islas dos mil Casas Parroquiales.

Las investigaciones sobre el Santo Sudario

Ciudad Vaticana.—Bajo la presidencia del Cardenal Fossati, Arzobispo de Turín, ha sido constituida una comisión Internacional para la realización de investigaciones científicas sobre el Santo Sudario.

Esta Comisión publicará los trabajos que lleve a cabo en una Revista, que será editada en cinco idiomas, uno de los cuales será el latín.

El Papa recibe a unos jóvenes alemanes

Ciudad Vaticana.—El Papa, con ocasión de recibir a una peregrinación de la Juventud Católica alemana, ha declarado que Alemania atraviesa horas históricas y muy difíciles. «Nos somos optimistas por temperamento y por voluntad, por consiguiente, a pesar de que la hora sea difícilísima, se debe decir que ella encie-

rra grandes esperanzas. Es necesario esperar en Dios, pero también temer el peligro».

Su Santidad añadió que estaba muy preocupado, y con graves ansias por la juventud alemana. Los jóvenes preparan el futuro, por consiguiente deben permanecer tranquilos, porque todo debe estar confiado a la Infinita Bondad, Sapiencia y Omnipotencia de Dios, especialmente en este Año de Redención

El Papa ha hecho cuanto ha podido por los jóvenes y todavía hará más, pero recomienda orar y estar vigilante. Su Santidad terminó bendiciendo a todas las banderas de la Juventud Católica presentes y lejanas.

Una Santa Española

Ciudad Vaticana.—El Papa ha recibido a don Carmelo Blay, Postulador de la Causa de Canonización de la Beata María Micaela, quien le ha entregado el acta procesal sobre los milagros propuestos para la canonización, la cual se cree que será en la primavera próxima. El martes se celebrará ante la presencia de Su Santidad una reunión de la Congregación General de Ritos para discutir dichos milagros.

El Ministro Checoslovaco

Ciudad Vaticana.—El Ministro de Checoslovaquia ante el Vaticano, Radimski, ha dado una recepción con motivo de la fiesta nacional, a la cual han asistido varios Prelados de la Secretaría de Estado. Esto se interpreta como signo de que prosiguen las buenas relaciones entre Checoslovaquia y el Vaticano, no obstante las alarmas recientemente difundidas.

del Sur, que tiene su origen en las costas de España y África. Esta corriente, erróneamente considerada como un brazo de Gulf Stream, atraviesa de parte a parte las islas Canarias y se junta con la gran Corriente Ecuatorial.

La botella hizo todo este recorrido, hasta que, arrastrada por la Corriente Ecuatorial durante muchos millares de kilómetros, fue a parar a las costas de las islas Bahamas.

Atento saludo a Monseñor Chiarlo

Correo Nacional, saluda efusiva y respetuosamente a Monseñor Carlos Chiarlo, Nuncio en Centro América y Panamá, con motivo de su regreso de esta vecina república a donde fue a consagrar al nuevo Prelado electo y aprovecha la ocasión para celebrar la elevación de los servicios diplomáticos de la Santa Sede al rango de Nunciatura que será de Primera Clase.

Al mismo tiempo aprovecha la Redacción del Correo Nacional la oportunidad para enviar a Monseñor Chiarlo su afectuoso saludo de Navidad, queriendo que Dios le brinde completa felicidad y salud.

Felicitación al compositor musical Sr. Fonseca

Un gran triunfo ha tenido el maestro Fonseca con su hermosa marcha "Himno a la Música".

Fue una primicia del autor en el Certamen Musical del Colegio de Srts. que tuvimos oportunidad de escuchar el sábado ejecutada a gran orquesta.

A no dudarlo, junto con el vals LEDA, esa marcha es soberana, por su buen gusto.

Felicitemos al gallardo compositor.

Las dádivas de las Madres Católicas de Sión

Hemos de congratular a ese grupo de señoras que mediante un ingente esfuerzo pudieron beneficiar a mas de 300 familias ya sus niños.

Esfuerzo cristiano y servicio social han hecho esas señoras cuyas afanes hay que reconocer y estimular.

Las señoras D. Rosario v. de Facio y doña Julia Mangal vda. de Woodrid-

ALMA Y CARNE

Movimiento extraño en el cementerio. Los gusanos nuevamente de fiesta están, y es su lógico y sano criterio: ¡cada nuevo cadáver... es nuevo pan!

Y yo medito sobre este misterio: ¿será que los idos ya no volverán? ¡La carne no, las almas sí! en el imperio de los cielos nuevos cuerpos hallarán!

Gusanos somos todos, en este luchar; festejemos la carne que dejamos fracasar y romperemos más tumbas de felicidad...

Pero el alma justa es el festival, cuando llega a la gloria de la eternidad y recibe por traje la carne celestial.

MAX. VON LOEWENTHAL

Partido "Unión Poaseña"

Colores Azul y Verde

Elecciones Municipales 1934-1936

DIRECTIVA CANTONAL

Presidentes Honorarios:

Don Alfredo Murillo Arrieta. Don Heleodoro Rodríguez Salas.

Don Jenaro Chaves Solís. Don Fidel Murillo Arrieta. Don Francisco Herrera Murillo.

Presidentes Efectivos:

Don Alberto Rodríguez Rojas.

Don Miguel A. Rodríguez González.

Vice Presidentes:

Don Víctor Murillo Rodríguez. Don José Manuel Rodríguez Chaves.

Secretario:

Don Federico Murillo Murillo

Tesorero:

Don Lísimaco Murillo Murillo

San Pedro de Poás, diciembre 20 de 1933.

ge deben recibir el homenaje del reconocimiento público por su labor en nombre de todas las socias.

El 1º de enero regresará de Roma para Costa Rica Monseñor Castro y Jiménez.

Vida Social El Record de la Vida

Enferma se halla doña Rosario vda. de Facio. Daseamos su mejoría.

¿Cuál es el habitante de la tierra disfruta del «record» de la longevidad? El hombre no es, desde luego, pero la duración de su vida excede en mucho a la de la mayoría de los mamíferos.

Don Crisanto Murillo, procedente de San Ramón donde sirve como maestro de capilla, tiene muy grave a una de sus hijas, cuyo restablecimiento anhelamos.

Algunos pescados, como la carpa, alcanzan, en favorables condiciones, la venerable edad de los ciento cincuenta años. Las grandes tortugas del archipiélago de los Galápagos viven, según cálculos de los sabios, unos doscientos. Algunos loros han vivido ochenta años de cautividad.

Felicitemos a don Carlos Corticelli por el ingreso de su señora al país y por su matrimonio, que deseamos bendiga Dios con todos sus bienes y dichas.

Pero hoy, sin duda, pertenece aquel «record» a un árbol mejicano, un baobab gigantesco, cuyo tronco tiene un diámetro de trece metros; la edad de este gigante está calculado entre los cinco y los seis mil años.

El martes se celebraron las pompas fúnebres del 2º aniversario de la muerte de doña Amelia Quesada de Prado. Hubo en la Merced una magnífica misa de requiem.



La vuelta al mundo de una botella

Un individuo que trabaja en las oficinas del ferrocarril inglés del lago Nyanza, arrojó al mar, en 1916, una botella en cuyo interior metió un sobre cerrado y un trozo de papel que decía:

«Rogamos a cualquiera que encuentre este sobre, que lo envíe a la dirección en él indicada, dando pormenores del hallazgo: con ello encontrará algunas ventajas. Fué arrojado al mar, al Sur de la bahía de Biscay, en la noche del 5 de marzo de 1916. Atacados por un submarino en el Mediterráneo, hemos conseguido escapar con vida. Todo va bien, a Dios gracias».

En la dirección que figuraba en el sobre fue recibida en 1928 una carta procedente de las islas Bahamas, y que acompañaba al sobre, ya marchito, que viajó

dentro de la botella. La carta decía así:

«Bahía de la Tórtola Verde, Abaco; 20 febrero de 1928.

Respetado señor. = El sobre que acompaña a esta carta fue encontrado por mi, en el interior de una botella, el 6 de febrero de 1928: la arrojé un golpe de mar a tierra, en las islas Bahamas, y en el lugar conocido con el nombre de bahía Ninejack, a tres millas al Sur de Abaco.

Teniendo en cuenta la fecha del sobre, la botella ha sido arrastrada por las corrientes durante varios años y ha tenido que atravesar hasta llegar aquí muchos miles de kilómetros.

Espero que llegará la mía a sus manos, y queda a sus órdenes. Harold Lowe.

Es de presumir que la botella fuese alcanzada por la corriente

LA VIDA

Si estuviésemos impasibles al mundo, la idea de la muerte sería intolerable; afortunadamente los dolores enajenan, las repugnancias repelen, y las exigencias que se imponen hacen olvidar, todo lo cual no quiere decir que el escenario del universo carezca de belleza, al contrario, tiene lontananzas maravillosas, mirajes espléndidos, y feliz sería la humanidad si estuviera en él únicamente para ver sin preocuparse, e interesarse sin ilusión, sin pasión, pero sin indiferencia.

Es el curso del mundo un drama lo bastante continuado para resultar atractivo, y suficientemente inseguro para suscitar el deseo, permanente y regulado para complacer la razón y alimentar las pasiones. Y el hombre, ese ser que es el fin de tantos medios, parece no constituir el medio de ningún fin; todo sobre la tierra y no es nada para ella; busca, combina, se inquieta, reforma, y no obstante, hace siempre del mismo modo cosas nuevas, cosas siempre las mismas, cuya naturaleza es la inquietud de la actividad y que, en lo que ha obtenido no ve sino un medio para obtener otra cosa distinta. Constituido de tal modo que él que tiene diez necesidades, no se siente feliz con nueve de ellas satisfechas y la mayoría ha pensado que sólo existe un móvil que valga la pena de atormentarse por conseguirlo: el oro.

El oro que es una fuerza, representa todas las dificultades del hombre, puesto que le abre todos los caminos y le da derecho a todos los goces, siendo igualmente útil al que se consagra al trabajo como al que se dedica al placer para el cumplimiento de sus propósitos. Pero ocurre que tan pronto como el hombre no se encuentra obligado por una necesidad absoluta, se descontenta de todo y de todos, sintiendo la curiosidad de probar otro modo de vivir. La inseguridad del corazón requiere: o la uniformidad que lo plasme definitivamente, o una incesante variedad que lo suspenda y le seduzca de continuo. Con las diversidades vienen las inquietudes

des y se pierde aburriéndose en los placeres el medio de vivir satisfecho, teniendo que acostumbrarse a la uniformidad del tedio, y entonces el carácter se altera, el humor se torna difícil o sombrío, y en medio de la paz de las cosas se deja de tener la paz del alma y el sociólogo de la dicha.

Las naderías que, una por una, nada eran, tomadas en conjunto tenían su valor; sostenían esa actividad afectiva que constituye la vida; no era causas suficientes de sensaciones, pero permitían rehuir la desgracia de no tenerlas. Esos bienes tan insignificantes, convenían más a la humanidad que la altivez pueril que los rechaza sin saber reemplazarlos y bien engañada en soberbia indolencia, dejan disiparse en triste humareda la luz de la vida, falta del soplo capaz de animarla.

Entretanto el tiempo huye con una celeridad que se acrecienta a medida que la edad cambia; los días perdidos se hacinan, llenan el espacio vago con sus sombras sin color, y si la mirada inquieta trata de reposarse en la cadena, antaño más afortunada, de los días que el porvenir prepara, se halla que sus formas llenas y brillantes imágenes han perdido mucho. El espacio velado que los embellecía con una gracia celeste en la magia de la incertidumbre, pone al desnudo sus fantasmas áridos y tristes. A la luz austera que los descubre en la noche eterna, se distingue el último, adelantándose sólo sobre el abismo, sin nada ya ante sí. Todo pasa, todo hombre cambia, todo escapa y cuando aún el sueño de lo amable y de lo honrado envejece en el pensamiento inseguro; cuando nada subsiste de las necesidades, sentimientos y esperanzas; cuando nosotros mismos pasamos con el huír invariable de las cosas en la inevitable inestabilidad del mundo, queda siempre demasiado tiempo para sentir toda la inutilidad, toda la vanidad de aquello que nos ocupa.

¿Dónde está, pues, la fecundidad de ese oro tras el cual corre desalentada la humanidad? Los hombres pierden en su seguimiento las fuerzas, la salud, y los años y el tormento del corazón insaciable es el movimien-

to ciego de un matorral errando por el vacío en el que debe perderse. Nada se posee como se concibe, nada es conocido como existe, y el encadenamiento de relaciones de que el hombre es

centro y que sólo pueden terminar totalmente en los límites del mundo, hace de él una parte del universo, una unidad numérica en el número de la Naturaleza.

B. M. F.

EL DIVORCIO

"Lo que Dios unió no lo separe el hombre". Esta es la más bella característica del matrimonio: la indisolubilidad, piedra fundamental del hogar.

El matrimonio es un sacramento instituido por Nuestro Señor Jesucristo; es un vínculo sagrado que no lo separa más que la muerte.

Desde que se estableció esa ley nefanda e inmortal del divorcio en este país, está dando pésimos frutos y las consecuencias de día en día son peores.

Ley injusta, que es una amenaza continua a la moral y a la religión, ayuda a la infelicidad de los cónyuges que no se aman, da mal ejemplo a los hijos, que presencian la discordia familiar. Basta dar una mirada para conocer el mal, el sinnúmero de esposas abandonadas por sus maridos, y estos envalentonados por la ley de divorcio, esperando los dos años de separación. Tenemos muchos divorcios, ante las alcaldías, algunos pedidos por el hombre, varios por mujer.

Es preciso sin demora cuantos remedios estén al alcance para contener tanto mal.

La reacción de la conciencia cristiana, ha sido en todo momento espontánea e inmedia, y pidamos a quien corresponda, levantemos los católicos la voz de protesta, y pidamos a quien corresponda abolir tal ley.

Basta recordar como se pronunciaron en contra del divorcio, en Italia, grandes hombres como Filamusi, Guelfi, Simoncelli, Quanturco, Anzoltti, para citar a los más conocidos aún fuera de Italia; las obras de Gabba en Florencia (en 1899) y la de Pallacco, en Padua (1892). También se declararon abiertamente opuestos al divorcio, insignes literatos como Ruggero Bonghi y el estadista Antonio Salandra, el profesor Merselli, campeón de la escuela positivista, prueba con estadísticas elocuentes, en su libro "per la polémica sull divorcio." Génova 1902.

que los divorcios daban un enorme contingente de víctimas al suicidio, a la locura, al delito y a la prostitución.

Hiere pues en su esencia al matrimonio católico como sacramento sacratísimo declarando como legal, de que se disuelve el matrimonio dejando en libertad a los separados para contraer nuevas nupcias. Tal práctica en cuanto al ligamen sacramental, es tan inmoral como anticristiana, trae la perversión de costumbres y el desastre de las familias.

Los que se divorcian y se casan civilmente con otras personas, viven, a pesar de su casamiento, en concubinato y adulterio; no pueden recibir los sacramentos de la Iglesia, ni ser enterrados eclesiásticamente.

(De El Tiempo, El Salvador)

Los virus tóxicos de una enfermedad infecciosa, que toda persona reconoce al mismo tiempo, es una enfermedad que por ningún concepto debería pasar desapercibida, pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION DE WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariablemente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquíutica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." Es tan sabrosa como la miel y no importa qué clase de tratamiento haya tenido mal éxito en el caso de Ud., no se desespere hasta que la haya probado. Basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas.

ñor a su esposo, sufriendo mucho la pérdida de su compañero que le daba todas sus ternuras: vino ahora la penosa enfermedad que la llevó hasta el sepulcro, pero confiada en Dios tuvo paciencia y siempre conforme con su santa voluntad. San Rafael de Poás siente también la pérdida de esta buena Sra. que aquí vivió muy estimada de todos y con la mayor parte de su familia. El numeroso cortejo que acompañó su cadáver al cementerio demostró el cariño que todos sentían por la extinta. ¡Dichosa Margarita que de la tierra subes al cielo, ruega por los que llenos de dolor hemos visto tu partida!

Sentido pésame para todos sus buenos hijos, hermanos y demás familia.

Y. R.

San Rafael de Poás.

In memoria de Margarita Solís v. de Herrera

El domingo 10 del corriente bajó a la tumba la noble matrona doña Margarita Solís v. de Herrera, vecina de Concepción de Naranjo; dejando hondo vacío en este su lugar predilecto. Distinguida por sus virtudes, de gran corazón, compasivo y generoso, por lo que supo captarse las simpatías de todos los que la conocían.

Nació en San Rafael de Poás hija de don Ezequiel Solís y Clara Zumbado, quienes le dieron cristiana educación; y desde joven cita muy piadosa trabaja-

dora y hacendosa, se esmeraba en enseñar a los niños, principalmente la religión cristiana. A los 27 años llamándola Dios a tomar estado, contrajo matrimonio con don Vicente Herrera, esposo modelo que siempre le endulzó la vida; viviendo contentos y felices, recibieron las bendiciones del Alto dándole once hijos, y favorecidos en fortuna eran espléndidos para el culto de Dios y su Santa Iglesia y los pobres con gran caridad eran socorridos. Hace más de diez años llamó el Se-



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rebajar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones, casposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas. Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

JUGUETES

y otros objetos

muy apropiados como regalos de Navidad encuentra Ud. a los precios más bajos de plaza en la

LIBRERIA LEHMANN

Desde la ciudad del Vaticano

Audiencias excepcionales

Los nuevos esposos en el Vaticano

El 30 de octubre ha recibido el Papa cerca de 300 parejas de recién casados de Roma, que se habían unido en matrimonio aquel mismo día, pronunciando un elevado discurso sobre la dignidad del "gran Sacramento".

Sobre este tema asimismo, gracias a los cuidados paternales de Pío XI, el Año Santo, conmemorador del décimonono Centenario de nuestra Redención, aporta una sobrenatural contribución de gracia, ritos, predicadores y ejemplos, que justifica la esperanza de que se eleve la moralidad de la familia, que hoy se halla en tan grave decadencia.

Los novios que, a consecuencia de las facilidades oportunas concedidas por el Gobierno italiano, escogen a Roma como meta de su viaje de bodas, hallan en la Ciudad Santa el mejor ambiente de hospitalidad. La angustia iniciada, florecida por el ansia apostólica que dilata la paternidad espiritual de Pío IX, si todas las esferas de la realidad humana, les concede el consuelo de ser recibidos y bendecidos por el Vicario de Cristo.

Así se he dado el prodigio diario de la audiencia a los novios, «Prodigio» no es una palabra desproporcionada. La actividad que el Padre Santo reparte entre los negocios que se presen-

tan a cada momento en el ejercicio de su soberanía universal, y las exigencias particulares del jubileo es tal, como para que se suprima todo margen de iniciativas secundarias y toda disponibilidad de tiempo. La audiencia de los novios, en esta saturación de la jornada del Padre Santo, ha merecido no sólo una pronta y cordial acogida, sino que ha conquistado un privilegio, en adelante pacífico, de continuidad y de predilección paterna.

El Papa de la «Casti connubis», que ha lanzado desde la cima más elevada del espíritu, el grito angustioso contra la disolución de la familia y la disminución de la natalidad a causa de las voluntarias infracciones de las leyes divinas, ha querido traducir su magisterio en un apostolado práctico, directo y «andersoniano». La audiencia de los novios es un contacto místico, una comunión santa, una representación tangible—que brillará más tarde, como estrella polar, en la intimidad de las vicisitudes familiares—entre la unión sacramental de los conyuges y la unión inefable de Cristo y de su Iglesia.

En toda la familia cristiana encuéntrese de este modo, desde sus orígenes, la luz que ardió por vez primera en la campaña de

Belén y fue luego custodiada, como lámpara sobre el altar, en la dulce Casa de Nazaret.

Desde hace quince meses pasan los recién casados por el portón de bronce, suben a las oficinas del Maestro de Cámara de S. S. atraviesan el patio de San Dámaso, para llegar a la casa reservada a su audiencia.

Ningún cortejo es tan variado e interesante como éste que se renueva todos los días a la vista de los visitantes del Vaticano, y todos los días toma nuevos aspectos y sugiere nuevos motivos de edificación y aliento.

La sonrisa se ve en los rostros, y en la actitud de las parejas manifiestas la misma satisfacción, síntesis de los comunes penamientos y afectos de gratitud y de confianza filial.

Pío XI entra en el salón. A la alegría conmovida de los hijos, responde su aspecto—de ordinario severo por el hábito de la investigación científica, de la meditación y de la ascesis—abierto ahora a una acogida alentadora y satisfecha.

Por el número cada vez mayor de peregrinos, y no por razones de salud, que el Papa conserva esplendísima, se ha tenido que suprimir hace algún tiempo el beso de la mano por cada uno, señalado en el ceremonial de las audiencias Pontificias. Pero el Padre Santo hace una excepción con los novios. Su audiencia continúa en el programa de cada día, aunque las demás se suspendan. Pío XI im-

provisa cada vez un breve discurso. La doctrina católica sobre el matrimonio pasa, en estas imprevisiones, a través de una tal riqueza de referencias prácticas, de recuerdos evangélicos, de citas y ejemplos tomados de todos los campos de la cultura, que sorprenden, arrebatan y conmueven.

Viene luego la distribución del folleto jubilar, acompañado de la exhortación para que realicen, antes de marchar de Roma, las visitas a las Basílicas y ganen las indulgencias. Y ahora el regalo de boda, el pequeño tesoro que despertará en la casa humana la ola de los recuerdos más queridos, reavivará la luz pura y ardiente del amor cristiano: una medalla de la Virgen al novio;

una corona del Santo Rosario a la novia.

Las parejas de recién casados recibidas cada día oscilan entre ciento y doscientas, y son ya varios miles las que han llegado hasta los pies de Pío XI desde mayo de 1932 hasta hoy.

¡Qué espléndida distribución de estos preciosos objetos! Medallas de María acompañarán a los hombres en las responsabilidades y en las borrascas de la vida, y harán que sus corazones conturbados sientan la maternidad de la Madre que no abandona ni muere; la corona introducirá en la suave quietud de la noche en familia la oración que parece, más que ninguna otra, de fensa de la unidad y de la paz del hogar A. B.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes emovibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

PROTEJA
— su —
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Almanaque Bailly-Bailliere, 1934

Este libro es el instrumento español más adecuado de divulgación de los acontecimientos humanos. En sus páginas, el hombre de leyes encontrará artículos relacionados con su profesión; el médico sección de medicina; el ingeniero los últimos descubrimientos en la materia; el agricultor, modos prácticos sobre cultivos y destrucción de animales dañinos; las señoras, artículos sobre modas, labores y economía doméstica, etc. Además contiene relación de los acontecimientos, de cualquier orden, acaecidos en el año, 1933. mapas celestes y mil datos útiles y conocimientos interesantes al público en general relativos a todas las ramas del saber humano, sin que falte la parte dedicada a juegos, y deportes. Es en una palabra una verdadera enciclopedia.

Este volumen es recomendable a todos, su lectura instruye y deleita, siendo en verdad uno de los obsequios más preciados que pueden hacerse con ocasión de pascuas.

La edición reparte más de 2000 bonos canjeados por regalos.

Pídalo en papelerías y librerías de su localidad, o directamente a Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa, 25 Madrid (España) remitiendo para su envío 3,50 pesetas por giro postal internacional.

Incultura de unos jóvenes en el Colegio de Señoritas

Peña da conocer hechos incultos de nuestros jóvenes, que aquí llamamos de buena sociedad. Durante el hermoso acto de clausura del Colegio de Señoritas, celebrado la noche del sábado, media docena de jovencitos colegiales de rumboso apellido se subieron al techo del Estadio asustando a toda la concurrencia. Se subieron por la galería. De manera que se singularizaron por su acrobacia y por su incultura.

Naranjo de plácemes

El domingo, a las cinco de la tarde, de improviso se obtuvo noticia de San José, que el Rvdo. Padre del Olmo llegaría en la noche de su regreso de la peregrinación a Roma.

Al disparo de siete atronadoras bombetas, acudió regocijado numerosísimo público, en espera a darle saludo de bienvenida, y efectivamente llegó con su compañero don Gustavo Chacón, al ser las ocho de la noche, y una niña le brindó a la entrada del templo una angelical recitación y a continuación tuvo lugar un Tedeum. La Basílica de bote en bote. El Padre de Olmo finalizó tan hermoso acto lleno de júbilo y agradecimiento con su bendición. ¡Viva Naranjo Católico y su digno cura Dr. José del Olmo!

Corresponsal

18 Dic. 1933.

NUPCIAL

El lunes 18 del corriente, en la Merced dió su bendición nupcial el Presbítero don Rosendo de J. Valenciano, a don Macario Gómez Alvir y su desde ese día esposa doña Matilde Chaves de Gómez.

Fue aquel acto de una imponente solemnidad para los que hemos tenido el gusto de tratar a la familia de la niña Matilde.

La preparación cristiana en un hogar modelo de hogares y las virtudes que la adornan, harán

de la joven una excelente esposa, y el hecho de que don Macario la haya llevado a su hogar, revela que él ha tenido gran acierto y está este nuevo nido social como una promesa de ventura para ambas familias, la del señor Gómez Alvir, residente en la vecina República de Nicaragua, y la de la Niña Matilde, elemento importante de nuestra sociedad.

Enviamos nuestras felicitaciones y mejores deseos por su bienestar a los contrayentes y a sus respectivas familias.

Diez madres italianas premiadas

Roma 20. — En Nochebuena el Duci que presidirá la Fiesta Nacional de la Madre, recibirá y premiará a las diez madres que hayan tenido hasta la fecha mayor número de hijos.

Fiesta singular que estimulará la maternidad y el cristianismo del hogar.

Nuevo abogado

El joven don Jorge Herrera González rendirá esta semana sus pruebas finales para hacerse abogado.

Le deseamos un verdadero éxito y nos anticipamos a celebrar sus triunfos.

Suscríbese a este periódico

El Tepeyac

¡Oh montaña feliz que en invierno
cual vergel te cubriste de rosas,
del Eterno la Madre al poner
en tu cumbre sus plantas hermosas!

¡Oh nación venturosa la nuestra
que entre muchas ha sido elegida,
para ser la morada querida
de la Reina del Célico Edén!

Ella viene a nosotros ciñendo
la corona que esparce su encanto,
las estrellas adornan su manto,
la circunda de rayos el Sol.

A sus pies el amante querube
placentero despliega sus alas
y ostentando las flores sus galas
le consagran su mágico olor.

¿Qué nos puede arredrar? ¡Oh María,
¿qué podemos temer si nos amas,
y en América y México derramas
a toda hora raudales de amor?

La confianza que a Juan inspiraste
en nosotros aviva su fuego;
oye ¡Oh Madre dulcísima! el ruego,
de tus hijos escucha la voz.

Como huerte ordenada al combate,
las fronteras cual Reina defiende,
con el fuego patriótico enciende
nuestro pecho que aliente vigor.

Y si injusto enemigo procura
humillar nuestra frente ¡Victoria!
haz que cante brillando de gloria,
la nación que tu amor eligió.

Nunca olvides oh Madre adorada!
que descendiste del alto cielo,
y a Juan dijiste: yo con anhelo,
del mexicano tendré piedad.

Oh templo augusto! Oh relicario!
del Dios que es Trino y uno en esencia
Virgen amable, toda clemencia,
Refugio nuestro, ruega por nos.

Reina sin mancha, pura María,
del afligido dulce esperanza,
Límpida Estrella, mar de bonanza,
que por tu influjo vamos a Dios.

JOSE T. PAGANI M.

Una campana china de hace veinticinco siglos

El padre Vavassori, que permaneció durante muchos años en las misiones de China, ha regalado al Museo Misionario de Roma una rara campana que le regaló un personaje chino al que salvó la vida.

La campana, fundida en el año 500 antes de Jesucristo, ofrece caracteres, incisos y extrañas figuras, que han sido ya descifradas por un orientalista de renombre, el profesor Vacca, de la Universidad de Roma. Este profesor ha deducido que la campana tiene un gran valor histórico, y que era conocida con el nombre de "campana del feudatario Tseng", del Estado Chú.

Dice la inscripción citada que aquella fué fundada el año 56 del reinado del Rey de Chú y conciliada al feudatario Tseng, del Estado Chú.

Otros caracteres que figuran bajo la anterior inscripción indican la nota de la campana, Shang, que es la segunda de la escala musical china, compuesta de cinco notas; otros caracteres indican el lugar del templo en que estaba colocada.

Debía de formar parte, según el profesor Vacca, de un grupo de cinco campanas de notas diversas, las cuales servían, en las ceremonias en honor de los antepasados, para interpretar una música simplísima.

FINCAS DEL BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

Tengo un magnífico surtido. Es muy brillante oportunidad para obtener una propiedad en la forma más ventajosa. Venga y le digo de qué manera. Le puedo indicar en cualquier lugar de la República. Acuérdese que su futuro bienestar lo tengo yo y sin egoismo ninguno le ayudaré a obtenerlo.

En Alajuela, apartado N° 135, Teléfono 51.

Ezequiel Fonseca



Felicitación adon Domingo Musmanni

El lunes, el hijo mayor de don Domingo Musmanni y doña Rogelia Expósito de Musmanni recibió en medio de generales aplausos el diploma de

Bachiller en Humanidades.

Tanto al joven Musmanni como a sus estorzados padres felicitamos con entera cordialidad.

"La Aurora" de Shanghai, la primera escuela de Medicina de China.

China.—Más de un millón y medio de francos ha destinado la municipalidad francesa de Shanghai para ensanchar la parte del hospital Santa María, reservada a los pobres. Profesores y alumnos de la Facultad de Medicina de "La Aurora" se encargan de atender y visitar a estos enfermos. Dicha Facultad, que con estas ampliaciones queda convertida en la primera escuela de Medicina en la Celeste República, ha fundado unas clases gratuitas para los enfermos y enfermeras que deben servir en el

hospital Santa María y en los demás hospitales católicos.

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar este mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACIÓN de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Para la reposición de niños pálidos, raquíticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: "La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período." Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Co., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas,



SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles. Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

- EFICIENCIA MENTAL:**—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.
- PERIODISMO:**—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.
- REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:**—Estudio nuevo en el mundo hispano; pero que ha levantado fortunas como una varita mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerlos reír o llorar.
- ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:**—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.
- CURSO DE REDACCION:**—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE COUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reportero.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sirvanse mandarme detalles y darme precios del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

Rafael Meza N. DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica ha trasladado su oficina a local situado frente a LA PRENSA LIBRE